

# 木の実幼稚園 関係者評価表

評価年月日 2015年 9月 24日

評価者 姓名( 清岡 和世 )

評価項目No.	評価~本園の行った自己評価の項目についてご意見、ご感想を自由に御記述下さい。
1	プロジェクト保育により、子ども達の興味関心を広げ、意見を尊重しつつも、きちんと実現可能であるかも、共に考え、最も良い方向へ導いて下さっている様に思います。しかし、流れの中で「自然物の収集」となった際に、ただ集めただけでなく、その清潔さにも気を配って頂きたいと思います。研修内容の共有は、専門職である先生方の中だけ、書面での報告だけではなく、例えば保護者も自由参加で聞ける様な発表の機会を設けておなじみとして、一般への理解や、噛み砕いて発表する事で、先生自身の理解を深めることができます。朝の会については、季節や年齢に合った内容も必要ではありますけれど、決まり流れの1つを取り入れることで、子ども達の切り替えのスイッチを入れられるとも思います。
2	都市開発の為に、少なくなっていく自然を図鑑やテレビの中だけではなく、実際に自分で見て、手で触れ、動きを楽しみ、香りを感じることが出来る環境を整えることは、今の子ども達には最も必要なことだと思います。又、出来る事ならば、ただ環境を変えてしまうのではなく、植え替えていく中でも、子ども達に、どんな花が咲けば好むのかということや、ハーブの香りや効能などなもののが、草花と組みながら機会を設けることで、より環境への興味を深めることにつながる様に思います。
3	昨今の少子化の中で、園児確保という経営面としての取り組みも必要だとは思いますが、保護者の立場として感じる事は、保育室内の環境を整え、他の保育室と同じコンセプトにすることも大切ですが、それ以上に、隣りのクラスのお友達との関わりを持てる人の環境を考えて、あまりにも他クラスとの距離感があり過ぎる気がして、気軽に来客が出来ず、子供たちは苦しいと思います。又、どうぞ組をホールにて移動することで、従来のホールとしての環境を変えてしまうことにも疑問を感じているのが正直な感じです。年長児がこの環境は特に寂しく感じています。
4	幼稚園遊びの基準として、保育方針や保育環境は勿論ですが、バス通園や給食の有無、回数などの物理的なシステムも参考されていると思います。その中でも、木の実は、行事の際に大型の駐車スペースが確保されていることも、大きな魅力の一つだと思います。通園区域も広範囲に渡っています。大型行事の親族の参加人数も年々増加しており、これをみると、駐車スペースの確保は、欠かせない環境になっていると感じます。借地料など園側の負担も大変かと思いますが、場所も園の隣りであり、より良い形で対応をして頂いた事は嬉しいですが是非今ままでの環境の維持を願います。
5	長い年月をかけて物を大切に使われていていることを感ります。20年という歳月は、親子で同じ玩具を使い、いろいろな方もおられますが、親子二代、三代に渡って木の実を利用している方には感慨深いものがあると思います。修理しても使えるということは物を大切にする人を育てるにとてもあります。それだけよく使われ、子ども達に愛されてきた玩具である証拠ですねと思います。そういう、玩具を一部でも引き継がなければ、是非、家庭でも取り入れられる様に、何らかの方策で紹介して頂く機会があれば、親子のコミュニケーションスキルのツールの一つとしても使えるのではないかと思います。
6	周辺の保育施設が認定こども園となっていることは、金銭的な面で「あつたり保育年齢で、あつたり」という保護者のニーズが高まっているからだと思います。ですが、新制度が保育の質の向上につながればいいのですが、その為に先生方の負担が増えて、がんばって頑張が下がってしまうことも懸念されますので、一番に「木の実らしさ」を失わない、より良い決断に向かって、考えて下すことと期待しています。
本園の行った自己評価について、上記以外のご意見、ご感想ありましたらお書き下さい。	

毎年の関係者評価があり、行事後も感想など常に保護者からの意見を知ることで、より良い園作りへの情熱を感じます。木の実の先生方は皆、本当に勉強熱心で、高いものを目指しておられ、プレッシャーも相当なものと思います。それで、永年勤続の先生も沢山いらっしゃいますし、産後の復帰される先生もおられます。これは、職員にとってもいい環境なのだと思います。働く先生が好きになれない園は、子ども達も好きになれないですし、貢献を伝えることはできないと思います。我家の娘も息子と一緒に遊び、木の実の子でした。行事で園に訪れる事を、何よりも楽しみにしていました。この園生の多くが公立小学校での現実に戸惑っている様に感じます。ありのままを受け入れ、認めてもらえていた個性を受け入れてもらえば、横並びに右へ左へという現実にストレスを抱えている様に思います。同窓会だけでなく、いつでも卒園生を受け入れて貰える学童保育があり、素敵なお手本で、芸術に力を入れている木の実ならではの、美術教室など、アートを通じて自己表現できる場をえて頂きたいと願っています。又、教育面で最近気になっている車の一つに近年増加にある「発達障がい」の子ども達への対応です。先生方の知識、意識は勿論ですが、親である私達もまだまだ「勉強不足だ」と思っています。是非、家庭と連携して、共に情報の共有や理解、差別にならない考え方や対応の方法を、先生方に一緒に学び、意見交換できる機会がほしいと思います。

ご協力ありがとうございました。いただいたご意見、感想は本園の今後のために有効に活用させていただきます。

最後に、娘が「ナースリーからお世話になり卒園となり替わりに息子がナースリーに入り、8年目となり、木の実とのお別れが近付いてくるのが、親である私自身も寂しく感じています。木の実のあたたかい雰囲気や、いつも気持ち良い挨拶をして下すこと、人間の本質や基本がつまっている幼稚園や、先生方に、とても感謝しています。親から子、孫へと代々受け継がれていく素敵なお幼稚園で、あり続けて下さい。

## 木の実幼稚園 関係者評価表

評価年月日 27 年 9 月 24 日

評価者三芳名( 立石 久美 )

評価項目No.	評価～本園の行った自己評価の項目についてご意見、ご感想を自由に御記述下さい。
1	木の実幼稚園の先生方は、子供達との会話を楽しめ、一緒に考え悩み、豊富な経験や知識を活かし保育されているんだなと日々の園生活から感じることができます。これから的新しい内容の研修等により、更なるアドバイスあふれで保育に期待が高まります。
2	自然豊かな園庭では、あふれどどの感受性をもつ子供達が重々植物を感じ、角があり、感動や発見をお友達、そして先生と共有することができるのは、とても経験を豊かにしてくれると思います。日常生活でハーブを目指すより良い香りがするんだけれど教えてくれたり、自分で昆虫を自宅の図鑑で調べたりと樂しみながら学んでいます。
3	特に今年は、雨の日がなく大型の通路ネットを設置してくれたことにより、子供達はもちろん送り迎えをする保護者にとっても安心感があります。常に現代の気象環境等にもアーチナをはじめ、子供達の過敏性やすすり、また利便性のある環境を考え、対応していくことは、とてもあり難く安心して子供達を通わせることができます。(いつもありがとうございます)
4	駐車場の確保は、遠方から来られる保護者の方にとってとても重要です。園から駐車場の今後について常に情報報を教えて下さったことで安心して待つことができたのは嬉しいです。出入口は、歩行者、自転車とともに多い通りなので、警備員の方もしくは先生方が数名いらっしゃるのですが、安全面もきっちり考えられているので本懸念することを願ります。
5	子供達がそれぞれやりたいことを見つけ、遊びに集中できる、また好きな遊びを通じて運動や先生とコミュニケーションを深め工夫したり、考えて室内での遊びの中なかつて広がるコーナー活動は、そんな魅力ある木の実の保育の一端だと感じています。長年使用して玩具の劣化は仕方のないのですが、先生方のご負担も増え保護者として何かできることは何かと思います。
6	認定児も園に来まして、園は常に情報収集等に努めておられ、木の実にとって、保護者にとってよい方向へ向かうよう考えてくださっていると感じています。今後、必要に応じてことも園化することになつても、この魅力ある木の実の保育が損なわれない環境、質を保ててくれるなどを望んでいます。

本園の行った自己評価について、上記以外のご意見、ご感想ありましたらお書き下さい。

今回、二の評価表を書かせて頂くことによって、改めて木の実幼稚園の保育環境の良さ、園長先生をはじめ教職員の方々の素晴らしい再認識agaruことをいたしました。子供がはじめて親から離れ過ごす園生活、親としてもはじめてのことだったのに不安でした。園長先生からの「あなたがいい言葉かけや、先生方のサポートと団結力で子供はもう3歳、親の私もすっかり安心して通わせることになりました。」今は、自然あふれる遊び場で草木を観察したり、昆虫に触れてみたり、広大な運動場で走りまわりと充実した日々を送っています。幼稚園期という大切な時期を木の実幼稚園で過ごすことでき、より良い方向へ導いてあげることができたと感じております。本当にありがとうございました。今後も実顔あふれる素敵なお園であり続けてほしいと願っております。

ご協力ありがとうございました。いただいたご意見、感想は本園の今後のためには有効に活用させていただきます。

# 木の実幼稚園 関係者評価表

評価年月日 27年 9月 19日

評価者 姓名( 本木 麻衣子 )

評価項目No.	評価~本園の行った自己評価の項目についてご意見、ご感想を自由に御記述下さい。
1	参観や懇談の時に見せていただいた教室の展示など、とても充実していると思います。子どもたちが見てい 楽しくなる様な工夫もすごくされていると思います。常に新しい視点で変化や改善を追求しておられ 国の教育目標、挨拶や感謝の気持ちなど、人として基本となり、一番大切なことを 具体的に実現させて下さる幼稚園だと思います。
2	今現在でも、ピオトープとしても自然に幼稚園に溶け込んでいると思います。園舎もそうですが、子どもたちが のびのび、いきいきできる環境は、他にならないものだと思います。そのような環境で日々の生活を過ごすこと、 幼児期の3年間で得たものは、子どもたちにとって、感性・創造力においても大きな資産になるとと思います。 また、常に新しい提案をされていて、おしゃべりしない車のよろづなものと、うまく溶け合って良い環境が作られていると思います。
3	木の実幼稚園(は雨)の日でも子どもたちが、濡れずに園内を移動出来る様に設営がされていて 素晴らしいと思います。加えて遊戯室前のテントの改修も検討されているとのことで ますます子どもたちが、安全に快適に過ごすことが出来ると思います。
4	環境の変化により、やむを得ない事でありますが、限られた条件の中でも、いつも迅速に対応をして下さる 印象を受けています。保護者も、出来る限り自動車以外の交通手段を検討するなど、 環境が整うままで、1人ひとりが協力していくことも大切だと思います。
5	コーナー保育ということで、学年ごと、クラスごとに先生方が幅広い視点で日々工夫されコーナーを 設けて下さっていると思います。 また、預定表は子どもたちが日々思うように遊ぶものなので、安全面などを考慮していくことば大事です。
6	「認定こども園」、「色々な年齢、様々な環境のお友達とふれあう機会、また教育機関としての要素と、児童 権祉を施設としての要素を持ち合わせている、という事はメリットであるかもしれません。デメリットについてはもう少し もあると思います。今築かれている園の良さが変わってしまったのに、先生方の負担も大きくなってしまうかもしれません。 また、保育料の問題や、預かり保育との違いを明確にさせるなど、保護者のニーズに応える対応も重要な
本園の行った自己評価について、上記以外のご意見、ご感想ありましたらお書き下さい。	なってくると思います。色々な課題があるかと思いますが、今後どのような形になっても、木の実幼稚園は 子どもたちにとって何よりも大切なのが、何事を一番に考え、選択して下さると思っています。
	木の実の子どもたちは、とても純粋で、こどもらしく溢れていると思います。言葉遣いや、言葉の選び方もとても丁寧で、それが 自然と身についている感じです。絵画や作品などでも、「こうあるべき」という固定観念がなく、子どもがつくりにものすべてに意味が あるという姿勢で、親としてはつい理想を押しつけてしまいがちですが、どんな姿も「必ず受け入れる」という事がとても大切な 事だと教えて頂きました。そしてそれが、子どもにとって、充実感、安心感、自信に繋がっています。それは子どもの成長の 中で一番大切なことです。本当に良いと思います。
	木の実幼稚園に通うことができて本当に良かったです。 ありがとうございました。

ご協力ありがとうございました。いただいたご意見、感想は本園の今後のため有効に活用させていただきます。